
シリーズ刈田病院　Chapter９

　２カ月に１回、水道と下水道のしくみや事業についてお知らせしています。
　今回は、これからの寒い季節に注意したい水道管の凍結防止についてお知らせします。

問上下水道事業所　☎25-5522

～水道管の凍結防止～

くらしのなかの 水道・下水道水道・下水道

Dr. すいどー

※指定業者はホームページに掲載しています。（https://www.city.shiroishi.miyagi.jp/soshiki/28/1317.html）

■水道管の凍結破裂にご用心！
　最低気温がマイナス４℃以下になると水道管内の水が凍結し、水道管が破裂しやすくなります。水道
管や蛇口などの給水装置は皆さんの財産であるため、凍結破裂による修理費用は皆さんのご負担となり
ます。
　一般的に、蛇口を全開にすると１日でお風呂約150杯もの水が流出してしまいます。水道管の破裂を
そのままにしておくと高額な水道料金の請求が届いてしまう可能性がありますので、水道管の凍結防止
対策を行いましょう。水道管の凍結は数日間留守にする場合のほか、在宅時でも冷え込みが厳しい日は
十分にご注意ください。

●ハンドル式

▲ハンドル式の水抜方法

【水抜栓で水道管内の水を抜く】

　ハンドルを時計回
りにまわし、水抜栓
を閉める。完全にま
わらなくなるまで閉
めてください。

●電動式
　水抜栓操作盤のス
イッチを入れ、「水
抜」がオンになって
いるかを確認する。
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▲電動式の水抜方法

●メーターボックス内
の保温

【水道管を保温する】

　ビニール袋に詰めた
発泡スチロールや布類
をメーターボックスに
入れて保温する。 ▲ボックス内の保温方法

止水栓 水道メーター

発泡スチロール

逆止弁

布類（タオルなど）

●屋外配管の保温
　発泡スチロールや布類、電熱式ヒーターで
水道管を覆い保温する。
※電熱式ヒーターで保温している方は、電源
　の入れ忘れにご注意ください。

■凍結破裂を防ぎましょう
　水道管の凍結を防ぐには、水抜栓で水道管内の水を抜く、水道管（屋外配管、水道メーター
ボックス内）の保温をすることなどが効果的です。就寝前やお出掛け前など、水道を使用しないと
きに行いましょう。

　凍結した水道管を解凍できない、水道管の破裂などで漏水してしまったなど、水道のことでお困りの
ときは、白石市指定給水装置工事事業者（指定業者）に相談してください。
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地区懇談会でいただいた主なご意見
Q. なぜ市立病院で運営することになったのか、今後どのように運営することにな
るのか。
A. 白石市外二町組合の解散に関して、本市から解散を提案したわけではありませ
ん。蔵王町・七ヶ宿町の病院・診療所も医師不足という共通の課題があることから、
指定管理者制度を活用し、一緒に医師確保を目指しましょうと提案してきました
が、残念ながら理解は得られませんでした。今の状況が続けば刈田病院の赤字が
増え続けることは明らかであり、今後の方針が定まらない状況を長引かせるわけ
にはいかないという思いから、「地域医療の空白を生じさせない」ための最善の方
法を模索した上での選択となりました。市立病院移行には財産の処分など議論し
なければならないことがありますが、これからも両町と協議を重ねてまいります。

Q. 公設民営となって赤字になった場合、診療科がどんどん縮小して総合病院の機
能が失われてしまうのではないか。
A. 公設民営とは病院を譲渡することではありません。公設民営は、市が指導・監
督を行える立場にあり、政策医療として救急の受け入れや麻酔科・産婦人科への
常勤医師配置といった条件を付けることができます。全国で公設民営を導入して
いる病院の多くが経営改善をしています。刈田病院についても、空き病床の活用
や外来診療時間の延長といったさまざまな提案をいただいて、しっかりとした医
療を提供できる病院にしていきたいと考えています。
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